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令和２年　川場村子ども議会開催令和２年　川場村子ども議会開催
　11月20日（金）議会議事堂において、本年で５回目となる「川場村子ども議会」が開催されました。
　子ども議会は、将来の川場村を担う子ども達が、自分たちの住む川場村の施策や村議会の仕組みなどを学び、自分の考
えや意見を積極的に発表する機会をつくり、社会に参加する意識を育むとともに、議会制民主主義の理解と村政への関心
を深めることを目的としています。

私が、とくさの湯や小住の湯をインターネットで調べたところ、こ
れらの温泉は評価が高く人気のようですが、遠くてたどり着くまでが
大変だというコメントがありました。確かに、距離が長く、わかりに
くいと思います。また、川場に初めてきた人などは、そのような山奥に、
温泉があることすら知らないのではないでしょうか。このようなこと
に対して、何か対策をとっていますか。

村内観光施設等のＰＲ方法について

吉野 源
げん き

希 議員

質問

回答
　温泉を目的に訪れる来村者に対して、村内に点在する温泉施
設に如何にして誘導するかということは利用者の利便性を高め
る上で大きな課題でもあります。

その一つとして、村内の主要な交差点、９箇所に統一的な集合看板を
設置しております。集合看板の他にも、役場庁舎前や生品のポケットパー
ク、大谷地地区に、村の全体図に各施設を書き込んだ案内図を掲示して
おります。観光施設への案内方法としては、できる限りそういったツー
ルを使いながら誘導できるようにしていきたいと考えております。
また、温泉を含む観光施設の内容や位置情報は、ネットから入手さ

れる方が多いということを考えますと、村のホームページの中で、観
光情報を充実させたり、相互にリンクを貼って情報を共有したりして
検索の利便性を高めることも重要なことと考えます。ホームページ以
外では、役場や観光協会、或いは村内観光施設に置いてあります川場
村観光ガイドブックを随時内容を更新しながら作成しており、その中
で温泉施設を含む観光案内、案内図を紹介しております。

川場村の子供の数が年々減ってきている中、川場村では出産にかか
る費用を助成してくれる「出産育児一時金」というものがあるという
ことを知りました。そのほかに、これから子どもの数を増やすために
考えている取り組みはありますか。

少子化対策について

吉野 桃
もも か

加 議員

質問

回答
　出産にかかる費用の助成「出産育児一時金」ですが、国民健
康保険からは世帯主へ約42万円を支給しています。社会保険・
共済組合等についても同額を支給しています。

　「これから子供の数を増やすために考えている取り組み」ですが、
全国的に少子化が深刻な問題と心配されているのが現状です。この問
題を解決するため、川場村では、子育て支援金を支給しています。全
国から子どもを育てるなら川場村と思われ、子どもたちが一人でも多
く増えることを願っています。

　川場村には多くの観光客が訪れていて、休日にはたくさんの車が通
るようになりました。その結果、交差点では渋滞が起こっています。
特に田園プラザの交差点では、観光客を含め地域の住民も困っている
のですが、交差点での渋滞にどのような対策をしていますか。

観光施設周辺の渋滞対策について

田中 沙
さ

季
き

議員

質問

回答
　村では、田園プラザ交差点付近の渋滞対策といたしまして、
生品方面から田園プラザ付近までスムーズに通行できるよう、
現在バイパス工事を実施しており、長さ100ｍの橋梁を建設中

です。この橋梁は令和４年３月完成を目指しており、完成の暁には交
差点付近の渋滞緩和に対し、効果を発揮するものと思われます。

村の活性化に向けた就農支援対策に
ついて

信澤 嶺
りょうが

夏 議員

質問

　少子高齢化が進み、過疎化が問題となっている中、人口減少対策と
して、川場村のまち、ひと、しごと創生総合戦略を挙げていることが
分かりました。川場村の活性化のために、若い人が農業を始めるよう
な工夫や政策を行っていますか。また、その政策で効果はありましたか。

回答
　少子高齢化に伴う人口減少問題は、全国的な課題であり本村
も例外ではありません。中でも国の根幹を支える農業の担い手
不足は、深刻な問題となっております。

　川場村では若い世代が新たに農業を開始できるよう、群馬県農業次
世代人材投資事業を導入しております。この制度は50歳未満の新規
就農者に、年間150万円を最長５年間給付する制度であり、新たに農
業を開始する方にとって、非常に有効な施策となっております。川場
村では現在までに４名の方がこの制度により就農しておるところです。
この制度の他にも、新規就農者に対し研修制度、無利子資金貸し付け
制度、農業用機械導入補助制度など新規就農者に対し各種支援制度を
活用しております。
また、村外から移住し就農する方には、村有の住宅を斡旋したり、空

き家所有者との仲介を実施するなど、住居の提供にも協力しております。

環境美化対策について

千木良 優
ゆ

芽
め

議員

質問

最近、川場村に来る観光客が増え、村がとてもにぎわっていますが、
それと同時に、ごみのポイ捨てを見かけることも増えています。環境
を汚さずに、村民にも観光客にも居心地のよい村にするために、何か
していることはありますか。

回答
ごみのポイ捨てについての取り組みとしては、川場村ボラン

ティア連絡協議会や村内外企業の皆さん、役場職員も定期的に
道路沿線のごみ拾いをボランティアで行っています。また、家

庭や事業所で不要となった粗大ごみについては、春と秋の２回有料に
よる収集を行い、不法投棄の発生防止に努めているところです。
　ごみ箱の設置についてですが、以前はコンビニや観光地には当たり
前のように、ごみ箱が設置されていましたが、現在は防犯対策や経費
等様々な問題により撤去されている状況で、ごみの持ち帰りを推進す
る取り組みも定着しつつあります。基本的には、一人ひとりが責任を
持って自分のごみは持ち帰り処理することが、地域の環境に優しく村
民も来村者も居心地の良い村になると思います。

買い物弱者への支援策について

林 優
ゆ

姫
き

乃
の

議員

質問

　インターネットのアンケートで、80歳以上の人が買い物に行くの
は不便だと感じる割合が高いことがわかりました。川場村にはコンビ
ニエンスストアや商店がありません。また、近年、高齢者ドライバー
の事故が多く、免許返納を促していますが、川場村ではお年寄りが運
転せざるを得ない状況で、とても危険です。このような状況に対して、
何か対策はありますか。

回答
　「買い物弱者への支援及び高齢者ドライバー対策」ですが、
川場村では、移動手段の無い高齢者に対し買い物のお手伝いを
しています。川場村社会福祉協議会が中心となり、ボランティ

アセンターの皆さんが必要品を購入してきてくれる支援事業や、月に
一度移動手段の無い高齢者を外出支援として、バスで送迎し、自分で
買い物ができるサービスを行っております。
　高齢者ドライバー対策については、高齢者運転免許証自主返納支援
事業や高齢者オートマチック踏み間違い防止ペダル整備費補助を実施
しております。
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少子高齢化社会でお年寄りが増えている中、川場村の道路を見ると、
谷地入り口付近の歩道や天神の集会場付近の道などが、傷んででこぼ
こしています。危険だと思いますが、道の整備についてはどのように
考えていますか。また、どのくらい予算が必要ですか。

道路の修繕と整備について

角田 佳
かな で

奏 議員

質問

回答
　谷地入り口付近の歩道や、天神集会場付近の道路は群馬県管
理の県道となりますので、群馬県へ修繕の要望をして天神集会
場付近の道路は工事が終了しております。群馬県全体でも修繕

を必要とする箇所が数多く存在するため、緊急度の高い箇所から随時
修繕を実施している状況です。
　その修繕にかかる予算ですが500万円程度必要ではないかと思われ
ます。また、村民の生活を支える道路の役割は、極めて重要なもので
あり、道路の拡幅などは、多額の費用が発生するため、工事の実施箇
所を慎重に検討し、国の補助事業を活用し実施しております。

人口減少を防ぐための対策について

阿部 拓
たく ま

真 議員

質問

　川場村の人口推移では、2020年から2040年にかけて男性では半分
以上、女性では400人以上の人口が減少しています。人口減少の対策
として、長野県の南箕輪村では、「女性の育児と就労の両立」のために
長時間保育や放課後児童クラブの充実、女性の就労相談室などに力を
入れてきたそうです。川場村では、この人口減少を防ぐために、今後、
どのような政策を行う予定ですか。

回答
　川場村では、人口減少対策として、「ニュータウンかわば」用
地を一般住宅向けに11区画を販売し、民間の不動産会社による
戸建て賃貸住宅やアパート建築により住環境整備が行われ、雇

用政策の一環として飲料水の生産工場を誘致して村内における雇用拡
大の促進を図っております。
「人口減少を防ぐために、今後、どのような政策を行う予定ですか。」
についてですが、現在、子ども子育て支援として、子育て支援金支給の
助成を実施しています。支援金支給内容は、第一子が出生した時に10
万円、第二子が出生した時に20万円、第三子が出生した時に30万円、
小学校入学時に５万円、中学校入学時に５万円を支給しております。放
課後児童クラブについてですが、現在88人定員の所、82人の申込で随
時50人以上の児童が利用しています、かわば森のこども園でも延長保
育が実施されています。これは夫婦共働き家庭が増加し、女性の方の就
労につながっていると思います。

小中一貫校に伴う中学校跡地の
利用計画について

石田 遥
はる

風
かぜ

議員

質問

小中一貫校に伴う中学校跡地の
利用計画について

桒原 紗
すず の

乃 議員

質問

　５年後の小中一貫校になったとき、旧川場中学校校舎の利用の仕方
について、一昨年は大学などの教育機関を誘致するとしていましたが、
現在は具体的なことが決まっているのでしょうか。

　小中一貫校になるとお聞きしましたが、インターネットで調べたと
ころ、中学校の跡地を大学の研究などに利用する予定だと知りました。
その他にどのような利用法を考えていますか。

回答
　人口の少ない小さな村である川場村では、これまで小学校、
中学校共に一村一校の形できましたが、今後更に子供たちの人
数が減少するであろうことが想定されるため、それに対応して、

小規模で更に効率的、効果的な教育体制を整える方法として小中一貫
型の義務教育に切り替えていこうという計画を立てました。
　計画では、令和４年度から併設型の一貫教育を開始しながら、制度
を整えたり、完全移行へのカリキュラム等を作成していきます。令和
７年度には、小学校、中学校共に校舎を現在の小学校に統合して小中
一貫校が本格的に実施されます。
　跡地の利用についてですが、空き校舎の建物については耐震基準も
クリアされておりますので、大きな改築工事はせずに再利用できるも
のを考えております。学校の校舎という建物の構造から有効に使える
用途として、また、川場村と交流している大学もいくつかあることから、
大学の研究機関の誘致という計画をお示ししておりましたが、現時点
では、具体的に決まった利用方法というのは決まっておりません。

村の再生可能エネルギーに対する
考え方について

宮田 慈
じ ぇ い く

英久 議員

質問

　バイオマス発電についてなのですが、川場村では切った木を燃やす
発電方法を行っています。再生可能なエネルギーの普及に力を入れて
いることは、とても良いことだと思います。しかし、バイオマス発電は、
有限資源に頼らないことや林業をより盛んにするなどのメリットがあ
りながらも、多くのデメリットもあります。例えば、発電効率が悪い
こと、木が切られると大気中で吸収される二酸化炭素の量が減ること、
木は石炭を燃やす時よりも多くのエネルギーを必要とすることなどで
す。このことについて、どうお考えですか。

回答
　木質チップを発電のために燃やしたときの熱量は、石炭を燃
やしたときよりも低い熱量になります。ではなぜ、木質チップ
を使ったバイオマス発電を行うかといいますと、石炭や石油な

どのいわゆる化石燃料は、採取していくといつかはなくなってしまう
資源であり、尚かつそれを燃やしたときには二酸化炭素を排出します。
これに対し、木材を使う場合ですが、「カーボンニュートラル」という
考え方があります。木材から作った木質チップを燃やすと同じように
二酸化炭素を発生しますが、その二酸化炭素は、山の木が成長のため
光合成をする際に空気中から吸収した二酸化炭素であり、空気中の二
酸化炭素量はプラスマイナスゼロになるという考え方です。
　山林の二酸化炭素吸収量をより増加させるためには、樹木が成長し
やすい環境を作ることが必要です。それには、枝打ちや間伐などの適
正な森林整備を行い、適正な時期に伐採してまた植林して木を育てる
という山のサイクルを続けることが大切です。また、間伐材もそのま
ま放置せず、運び出して有効に使うことも大切なことであります。
　川場村が、化石燃料以外のエネルギーとして、太陽光、水力などの
再生可能エネルギーの中から木質バイオマスを選んだのは、豊富な地
域資源である木材を活用しながら、その利用が森林整備や新しい産業
に繫がっていくと考えるからであります。

新型コロナウイルス感染症による
田園プラザへの影響について

千明 咲
さき と

斗 議員

質問

　コロナで観光客が減り、全国的にもお店が赤字になってしまったとい
うニュースをよく耳にしますが、田園プラザはどうなのでしょうか。も
し、コロナの影響を受けているとしたら、何か対策をとっていますか？

回答
　新型コロナウイルス感染防止対策に伴う外出等の自粛は村
内の経済活動にも大きな影響を及ぼしております。特に年間
200万人の来場者を数えるまでになった道の駅川場田園プラザ

では、営業の自粛など非常時の対応を迫られました。
　４月22日以降、営業時間の短縮やそれに続いて一部店舗の休業等の
措置をとり、４月29日～５月６日の間については、ファーマーズマー
ケット及び麺屋川匠のみの営業となりました。この影響で４月・５月
の入り込み客数は、前年と比較して約60パーセント減少し、売上金
もそれに連動して減少してしました。
５月７日からはほぼ全店舗営業を開始し、緊急事態宣言の解除や都道

府県境をまたぐ移動の自粛要請の解除を受け、６月後半からはほぼ前年
並みの入り込み客数となっております。ただし、前年並みの来場者とな
ると特に週末などは、場内及び各店舗は大変な混みようとなります。
田園プラザでは、たくさんのお客様を迎えるにあたり徹底した感染対策

をマニュアル化して実施しています。マスクの着用や手指のアルコール消
毒のお願いはもちろんのこと、各店舗の入場者の制限、座席の間隔を開け
る配置、また施設のアルコール消毒は始業前及び営業時間内に随時行って
おります。従業員の毎日の健康チェックも徹底して実施しています。
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お知らせします

令和２年度 川場村川場村 の予算執行状況
◎村有財産の状況

区　　　分 現　在　高
土　　地 710,544㎡
建　　物 39,556㎡
出 資 金 2億0,271万円
基　　金 15億0,897万円

財 政 調 整 基 金 6億0,303万円
減 債 基 金 2,736万円
地 域 福 祉 基 金 1,689万円
環 境 整 備 基 金 2,626万円
友 好 の 森 整 備 基 金 4,551万円
居 住 空 間 支 援 基 金 355万円
ほ た か の 里 基 金 1億1,249万円
文 化 財 保 護 基 金 122万円
生 涯 学 習 基 金 1,021万円
交 流 基 金 639万円
後 継 者 育 成 基 金 3,549万円
罹 災 救 助 基 金 508万円
ふるさと農村活性化基金 1,023万円
土 地 開 発 基 金 110万円
国民健康保険事業基金 8,555万円
水 道 事 業 基 金 3,379万円
介 護 給 付 費 準 備 基 金 2,321万円
役 場 庁 舎 整 備 基 金 4億5,591万円
森 林 環 境 譲 与 税 基 金 470万円
収 入 印 紙 等 公 売 100万円

◎特別会計の執行状況
会　計　名 予算現額 収入済額 収　入　率 支出済額 支　出　率

国 民 健 康 保 険 事 業 4億5,194万円 1億3,441万円 29.7％ 1億2,845万円 28.4％
介 護 保 険 事 業 4億6,463万円 1億9,753万円 42.5％ 1億8,538万円 39.9％
後 期 高 齢 者 医 療 9,049万円 5,603万円 61.9％ 3,491万円 38.6％
水 道 事 業 5,887万円 1,481万円 25.2％ 1,138万円 19.3％
下 水 道 事 業 2億2,552万円 6,390万円 28.3％ 6,809万円 30.2％

合　　　計 12億9,145万円 4億6,668万円 36.1％ 4億2,821万円 33.2％

村税の負担額と還元金（一般会計）

◎村債の状況（借入金）
借　入　先　別 一般会計現在高 特別会計現在高 現在高合計

公的資金 15億4,512万円 10億1,718万円 25億6,230万円
財務省財政融資資金 13億9,065万円 6億8,522万円 20億7,587万円
旧郵政公社郵貯資金 0万円 0万円 0万円
旧郵政公社簡保資金 0万円 0万円 0万円
旧公営企業金融公庫 1億5,447万円 3億3,196万円 4億8,643万円

民間等資金 4億0,151万円 0万円 4億0,151万円
市 中 銀 行 3億1,536万円 0万円 3億1,536万円
共 済 等 0万円 0万円 0万円
群 馬 県 貸 付 金 8,615万円 0万円 8,615万円
合　　計 19億4,663万円 10億1,718万円 29億6,381万円

村の様子
（令和２年９月30日現在）

村民１人に使われるお金
 1,140,931円
村民１人が負担する税金
（村税） 112,383円

１世帯当たりに使われる１世帯当たりに使われる
村のお金 3,269,050円村のお金 3,269,050円
１世帯当たりが負担する１世帯当たりが負担する
税金（村税） 322,005円税金（村税） 322,005円

人 口人 口 3,2323,232人人（外国人11人含む）（外国人11人含む）

男男 1,5561,556人人（4人）（4人）

女女 1,6761,676人人（7人）（7人）

世帯数世帯数 1,1281,128世帯世帯

面 積面 積 85.2585.25㎢㎢



5

川場村 の予算執行状況の予算執行状況
　地方自治法243条の３第１項に基

づく、川場村の財政事情の作成及び

公表に関する条例により、令和２年

度予算（令和２年９月30日現在）の

執行状況をお知らせします。

地方交付税

地方譲与税

議会費

その他

その他

歳出

歳入
村　税

国庫支出金

村　債

総務費

地方消費税交付金

県支出金

使用料及び手数料

繰越金

寄付金

繰入金 予算現額
33億1,202万円

予算現額
33億1,202万円

予算現額
36億8,749万円

収入済額　19億9,973万円
収入割合　54.2％

支出済額　13億4,825万円
支出割合　36.6％

収入済額　19億9,973万円
収入割合　54.2％

予算現額
36億8,749万円

支出済額　13億4,825万円
支出割合　36.6％

衛生費

消防費

商工費

公債費

農林水産業費

教育費

土木費

民生費

予算現額　12億1,025万円
収入済額　　9億1,582万円（収入割合75.7％）

1億2,463万円
     6,109万円（49.0％）

1億1,985万円
1億1,985万円（100.0％）

4,710万円
1,590万円（33.8％）

5,841万円
1,638万円（28.0％）

予算現額  12億6,251万円
支出済額 　5億6,748万円（支出割合44.9％）

5億7,514万円
     6,354万円（11.0％）

5億6,921万円
2億4,409万円（42.9％）

3億1,299万円
　  9,731万円（31.1％）

1億1,009万円
　　3,000万円（27.3％）

　　5,034万円（48.4％）
1億0,392万円

4,644万円
2,359万円（50.8％）

755万円
　6万円（0.8％）

9億2,851万円
5億8,452万円（63.0％）

3億6,322万円
2億2,124万円（60.9％）

3億4,600万円
            0万円（0.0％）

1億8,687万円
     1,515万円（8.1％）

1億7,384万円
            0万円（0.0％）

4,528万円（73.0％）
6,200万円

2億8,020万円
1億2,006万円（42.8％）

2億3,297万円
1億0,402万円（44.6％）

1億8,647万円
　　4,776万円（25.6％）

6,681万円
   450万円（6.7％）

一般会計の歳入と歳出状況

◎村税収入の状況
科　　　目 予算現額 収入済額 収入率

村 民 税 1億1,943万円 6,811万円 57.0％
固 定 資 産 税 2億1,763万円 1億3,387万円 61.5％
軽 自 動 車 税 1,422万円 1,560万円 109.7％
村 た ば こ 税 430万円 81万円 18.8％
入 湯 税 764万円 285万円 37.3％
合 　 計 3億6,322万円 2億2,124万円 60.9％
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№543
村の情報ページ

　川場村では、「脳ドック・心臓ドック」の検診費用を一部助成しています。
○対象となる方
川場村に１年以上居住する40歳以上の村民で、世帯全員に村税の滞納がない方。
ただし、各保険及び職場等から助成を受けることができる方は除きます。
○申込み
検診を受ける前に、健康保険証と印鑑をご持参のうえ、健康福祉課の窓口で申込みをしてください。
○助成金
検診費用の３分の２の額（30,000円を上限とします。ただし、両方の検診を同時に受ける場合は、上限60,000円）
助成は３年に１回受けることが可能です。

脳ドック・心臓ドック検診費用の一部助成について
健康福祉課 健康保険係（☎内線133）

　福祉医療制度は、県内の医療機関等で受診する際に福祉医療費受給資格者証（ピンク色の受給者証）を提示すると、窓
口で負担する医療費（一部負担金）が無料になる制度です。
　一部負担金は、村と県が負担します。
　福祉医療制度は、下記に該当する方に適用されます。下記に該当する方で、まだ手続きをしていない方は役場健康福祉
課健康保険係にて申請してください。

＜入院時食事療養費について＞
　自己負担額の助成を受けるためには、医療機関の窓口で「減額認定証」の提示が必要になります。
※一定の所得がある方など、「減額認定証」をお持ちでない方は食事代の負担が発生します。
＊県外の医療機関にかかった場合
　県外の医療機関にかかった場合は、受給資格者証は使えません。
その場合は医療機関で自己負担分を支払っていただき、後日、役場へ申請することにより、自己負担分をお支払いします。
申請に必要なもの
○健康保険証　○印鑑　
○福祉医療受給資格者証　○領収書　○振込先の預金通帳

福祉医療制度について

区　分 資格要件 申請に必要な書類等

○子ども
   （所得制限なし）

中学校卒業までの児童
（中学校卒業の年の３月31日までの者）

①母子手帳

②健康保険証

③印　鑑

○重度心身障害者（児）
○高齢重度障害者
   （65歳以上を含む）
   （所得制限なし）

１．特別児童扶養手当１級 ①特別児童扶養手当証明書

２．障害基礎年金１級 ①年金証書

３．身体障害者１級・２級 ①身体障害者手帳

４．療育手帳判定 A ①療育手帳

○母子・父子家庭等
   （所得税非課税者）

18歳未満の児童を扶養している母子・父子家庭及び
父母のいない児童
（18歳に達する日以後の最初の３月31日までの間）

①転入してきた人は前住所地
の所得・課税証明、又は受
給資格者交付状況証明書

健康福祉課 健康保険係（☎内線132）

　成人式を迎えられるみなさま、おめでとうございます。
　今回、成人式の対象になる方は、平成27年度川場中学校卒業生及び村内に
住所がある平成12年４月２日から平成13年４月１日までに生まれた方です。
　対象者には、12月上旬までにご案内を差し上げますので、新成人みな
さまの参加をお待ちしております。

日　　時　令和３年１月10日（日）
　　　　　午後２時から
場　　所　川場村文化会館ホール
問合せ先　教育委員会事務局
　　　　　☎52-3458

川場村成人式の開催について川場村成人式の開催について消防団出初式
　正月の恒例行事、出初式を行います。
　出初式とは、消防団の仕事始めの式典で
あり、本村では１年の無火災を祈念して行
われます。今年は、規模を縮小し開催します。
　午前10時からは消防車による村内パ
レードも行われます。

日　　時　令和３年１月９日(土)
場　　所　川場村武道館
　　　　　屋内ゲートボール場
問合せ先　総務課　☎内線115
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身近な話題や楽しい情報をお知らせください。　あて先は 総務課☎５２－２１１１です。

川場フォト通信

　10月26日(月)かわば森のこども園の園児が勤労感謝訪問で村内の
各事業所を訪れ、心温まる手作りプレゼントを届けてくれました。
　川場村役場を訪ねてきてくれた園児たちは「いつも、お仕事をがん
ばってくれてありがとう！」と感謝の気持ちを伝え、外山村長にプレ
ゼントを手渡しました。

「ありがとう」の気持ちを
～かわば森のこども園　勤労感謝訪問～

　食生活改善推進員、略して食改推さん、ピンクのTシャツとエプロン。
村内で30名がが活動しています。「おやこ食育教室」や「男性料理教室」
などを開催したり、健康に役立つ情報とともに試食の配布をしたりと健康
づくりをお手伝いするボランティアです。今年度は感染症予防の観点から、
料理教室等の開催は控えておりますが、地域の中でレシピや資料を持って、
訪問し対話しながら活動を続けています。
　写真は「世代別に取り組む生活習慣病予防のためのスキルアップ事業」
で、役場を訪問し塩分測定を行い、朝食や野菜の食べ方等について話して
いる様子です。

ヘルスメイトの活動紹介について
～生活習慣病予防のためのスキルアップ事業～

　1990年に大阪で開催された「国際花と緑の博覧会」を契機に、その基本理念「自然と人間の共生」を継承し、それを発
展させるため、1991年から「全国花のまちづくりコンクール」が始まりました。
　今年30回目を迎えた「全国花のまちづくりコンクール」において、川場美しいマチ研究会・門前まちづくり委員会が応
募者数1,690件の中から見事に団体部門にて入選いたしました。
　川場美しいマチ研究会は、初代会長である故鈴木忠義先生が、世田谷区と縁組協定している川場村の美しい景観を守る
ため、緑化修景を村民協働で行い、美しい里山景観の創出をはかることを目的とし、平成18年に立ち上げたものです。平
成20年、当時村会議員であった故戸丸和三氏が委員長として「門前まちづくり構想委員会」が発足。平成22年より川場美
しいマチ研究会と門前まちづくり委員による「わが村わが庭」植花活動がスタートしました。「わが村わが庭」運動は、故
鈴木先生が提唱されました。それぞれの家庭の庭が美しくなれば、自然に村内全域が美しい景観となる。この運動の実践
の一つが今回の事例となりました。故鈴木先生の川場村に対する強い思いから発想されたものです。歩いて田園の魅力を
満喫できる。四季を楽しめる里。川場村を地域の自然や文化を調和した庭のようにして後世にのこそう！そんな思いを胸に。
　故鈴木先生・故戸丸氏もきっと今回の受賞を喜んでいることではないでしょうか。
　「未来へ向けて交流を続け、それが文化となる日を夢見たい。」と現会長である鈴木誠氏。初代会長の遺志を継ぎ、川場
美しいマチ研究会・門前まちづくり委員会は活動しています。

第30回「全国花のまちづくりコンクール」入選
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身近な話題や楽しい情報をお知らせください。　あて先は 総務課☎５２－２１１１です。

川場フォト通信

　11月11日（水）さいたま新都心合同庁舎にて、令和２年度豊かなむらづくり全国表彰事業関東ブロック表彰式（主催・
関東農政局）が行われ、冨士山集落活性化協議会が農林水産大臣賞の表彰を受けました。棚田オーナーによる棚田の維持、
竹灯籠を棚田に灯すイベント開催、紅花栽培や加工品生産を通じ、集落全体で取り組んでいること、年間で延べ5,000人
近い人々が集落を訪れていることなどが評価され、今回の受賞となりました。

冨士山集落活性化協議会が農林水産大臣賞を受賞
～集落全体を盛り上げる活動が評価されました～

　11月３日（祝・火）、川場中学生希望者を対象にヘリコプター遊覧飛行が行
われました。この活動は、川場学（ふるさと川場学習）の充実の一環として
実施されたものです。澄み切った青空の下、紅葉が始まったばかりの川場村
を一望した生徒たちは、自然豊かな我が村をますます好きになったことで
しょう。「おもしろかった」「もっと乗りたかった」「田んぼや畑がよく見えて
よかった」など、様々な感想が聞かれました。

川場村を一望
～中学生ヘリコプター遊覧飛行～

ヘリコプター遊覧飛行 川場村を一望(田園プラザ付近)

　食育推進活動優良表彰は、群馬県の食育推進活動を促進するとともに、
県民の食育に対する関心を高めることを目的として創設された群馬県知事
表彰であり、県内において食育の推進に貢献した個人や団体を表彰するも
のです。
　表彰には５部門があり、このうち企業部門から、本村の㈱雪ほたかが優
れた活動を行っている団体として選ばれました。
　毎年、小学５年生の総合学習の一環として田植祭・抜穂祭を実施しており、
古式に則った衣装に扮し豊作を祈願するなど、地元食文化継承に貢献する
活動が評価されました。

㈱雪ほたかが食育推進活動優良表彰に選ばれました！
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響け18人の心

　10月25日（日）、前橋総合運動公園Gスポーツテニスコートにおいて、第
38回群馬県小学生ソフトテニス研修大会兼第20回全国小学生ソフトテニス
大会群馬県予選が行われました。
　５年生男子の部では大河原唯人くん・戸丸雅也くんペアが優勝、６年生女
子の部では小林美月さんが３位入賞と素晴らしい成績を収めました。
　３名とも、３月29日から31日に千葉県白子町サニーテニスコートにおい
て行われる、第19回全国小学生ソフトテニス大会に出場することになりま
した。全国大会でも頑張ってきますので、応援よろしくお願いします。

　同じく第38回群馬県小学生ソフトテニス研修大会において、種別４年男子の部　スマイリーＳＴＣ所
属　宮川琥博くんが、準優勝という素晴らしい成績を収めました。
情報提供　スマイリーＳＴＣ

息の合ったプレーで勝利！！

　11月13日（金）、第31回村民ゴルフ大会が群馬カントリークラブにて
行われ、56名のプレーヤーが熱い戦いを繰り広げました。当日は雲ひと
つない秋晴れの空のもと、皆さんが楽しんでプレーされていました。

【成績】
＜個人戦＞
　優　勝：元宿 行雄　準優勝：木村 辰三　第３位：小菅　喜仁

第31回村民ゴルフ大会結果 お詫びと訂正

広報かわば11月号　川場フォト通信

「令和２年度県中体連新人大会結果」

ソフトテニス　女子個人　宮川愛生さん

ではなく正しくは宮川愛永さんです。

大変申し訳ございません。

訂正し、お詫び申し上げます。

　本来であれば、大阪城ホールで行われるはずであった「全日本小学生バン
ドフェスティバル」の日、11月21日（土）に合わせ音楽クラブ児童が作り上
げたショーが行われました。残念ながら、コロナウイルス感染症拡大防止の
観点から、たくさんの方にはお見せすることができませんでしたが、音楽ク
ラブ児童の保護者をご招待し、大会用ユニフォームを着用、大会同様の姿で
披露しました。
　
『受話器をもったまま言葉を失い涙を流す仲間もいた。
　とにかく悲しくてショックで今までやってきたことが全部無駄になったよ
うな気がした。すぐに次の事なんて考えられなかった。
　６月ぼくたちは集まって何をしたいか考えた。だれからともなくぽつりぽ
つりと話し始める。そして大翔くんの言葉に全員が納得した。
「全国大会があるはずだった日にユニフォームを着てショーをしたい。無観客
でも録画でもいいから家の人に見てもらいたい。」
　この日からぼくたちは顔をあげた。世界中のだれも味わったことのないこ
の気持ちをショーという形で表現するんだって決めた。』

　と４月からの子ども達の思いが詰まったスライドショーが流れ、音楽クラ
ブのショーが始まり会場は拍手でいっぱいになりました。保護者の目からは、
あふれだす涙も…。
　音楽クラブの活動の大きな柱の一つであった、小学生バンドフェスティバ
ルが中止になり、それでも子どもたちは「そのショックを音に込めてショー
を作ろう」と歩んできました。子どもたちの前向きさ、エネルギー、笑顔に
は職員が元気をもらうほどでした。

情報提供　川場小学校　音楽クラブ
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　○印がお休みです

12月

毎週土・日曜・祝日は閉館日です。

日

6
13
20
27

月

7
14
21
28

火
1
8
15
22
29

水
2
9
16
23
30

木
3
10
17
24
31

金
4
11
18
25

土
5
12
19
26

図書館開館日
月曜日～金曜日

図書館閉館日
毎週土・日曜・祝日

利用時間
月･火･木
午前８時30分
～午後５時15分
水･金
午前８時30分
～午後８時30分

「リアルサイズ古生物図鑑
中生代編」

大人も子
どもも楽
しめる、
超リアル
なビジュ
アルブッ
クの第２

弾！中生代編では、三畳紀、ジュラ紀、
白亜紀の３地質年代を生きた生物か
ら100種以上を紹介。本書ではつい
に恐竜たちが登場する他、海棲は虫類、
翼竜、ほ乳類、鳥類なども掲載。

「「作り置き」よりもカンタンでおいしい！
志麻さんの自宅レシピ」

３時間で依頼者
家族１週間分の
食事を作る“伝
説の家政婦”志
麻さん。自宅で
は作り置きせず
に、帰って30
分以内にちゃ
ちゃっと作っ

て家族みんなでおいしく食べるのが
モットー。そんな彼女のちゃちゃっ
と作れる時短レシピを多数紹介。

新渡戸稲造という人
川場村文化会館
図書室より

　旧５千円札のヒゲのおじさん、「ニトベ　イナゾウ」が何をした人か、知っていますか？

　彼は海外の友人に「日本人はなぜ宗教教育がないのに道徳があるのか」と聞かれ、その回答として「日
本人には宗教教育の代わりに“武士道”がある」という内容の本、【BUSHIDO】を著し、それが世界中で
ベストセラーとなり、外国人の「日本人＝SAMURAI」というイメージを作ったそうです。

　武士道には「義・勇・仁・礼・誠・名誉・忠義」という７つの基本観念があるとし、それをヨーロッパ
やアメリカ圏に馴染みのあるソクラテスやマルクス、シェークスピア等の言葉を用いてわかりやすく解説
し、職業としての侍でなくとも日本人の道徳感には武士道が根付いているということを伝えたのです。

　川場村の図書室には、そのBUSHIDOの逆輸入版となる「武士道」に、「修養」という著書の内容を付け足し、現代日本語
訳した本、【武士道と修養】が置いてあるので、ぜひ借りてみてください。

川場村図書室（教育委員会事務局　☎ 内線349）

　ど～も～チョッキGT5000です。
　地域おこし協力隊になり早２ヶ
月が過ぎました。箒づくり、稲刈り、

こんにゃく作業とやらせていただきました。
　箒づくりは順調に進み今では袋箒に挑戦中！箒
を美しく見せる市松模
様を細かく出来るよう
日々練習、ホテル田園
プラザの旧館で練習し
てますので気楽に声か
けてください。
　残暑厳しい中引越し
て来て「こっちの冬は
冷え込むよ」と会う方
会う方に言われ続け、
これから年越しに向け
てどこまで冷え込むの
か不安半分期待半分。
　今から震えが止まり
ません！
　それでは直帰します。

　こんにちは。地域おこし協力隊の篠原です。
　最近の私は、牛の特徴やしぐさなどの観察に
力を入れています。

　牛の特徴で今、気にしている一つは、乳房の形や搾っ
た後の収縮具合などです。
　牛の乳房は、４つの分房に分かれています。それぞれ
が不均一で、乳頭の長さ、位置によっても搾りにくかっ
たり。搾乳後、乳房の収縮が悪く、熱を持っていると乳
房炎の可能性があります。
　なので、乳房の形と普段の収縮具合が分かれば、搾乳
の時に効率よくミルカーをつけたり、乳房炎の早期発見
ができます。
　次にしぐさです。立ち方、反芻、耳の動きなどです。
体調が悪いと、反芻を全然しなかったり、耳が垂れ下がっ
たりします。
　最初の頃、与えられた餌を牛が食べず、「この子、具合
が悪いかも!?」と心配した事がありました。「反芻して
るから大丈夫」と言われ、半日過ぎて確認するとペロッ
とご飯を平らげてました。ゆっくりご飯食べる性格だっ
たんですね。慌てずよく観察してから報告するよう心掛
けていきたいと思います。
　まだまだ空回りしてますが…。精進します！

地域おこし協力隊地域おこし協力隊

チョッキ
GT5000 篠原
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【確定申告に便利なＩＤ・パスワードを取得しよう！】
　確定申告には、ご自宅からパソコン・スマホでご利用いただけるｅ－Ｔａｘが便利です。
　国税庁ホームページ「確定申告書等作成コーナー」を利用すれば、多くの方が訪れる確定申告会場に出向かなくてもマイ
ナンバーカードとＩＣカードリーダライタ又はマイナンバーカード対応のスマホを利用して、ｅ－Ｔａｘで申告書を提出で
きます。
　また、事前に税務署でＩＤ・パスワード方式の手続を行っていただければ、マイナンバーカードやＩＣカードリーダライ
タをお持ちでない方でも、ｅ－Ｔａｘをご利用できます。
　なお、ＩＤ・パスワードはお近くの税務署において５分程度で発行を受けられます（発行の際、税務署で職員と対面によ
る本人確認が必要です。）。
　税務署は年明けから混雑しますので、令和２年12月頃までの取得をお願いします。
　次の確定申告では、感染防止の観点からも、ぜひご自宅からｅ－Ｔａｘをご利用ください。　
※１　ＩＤ・パスワード取得の際は、運転免許証などの顔写真つきの本人確認書類をお持ちください。
※２　ＩＤ・パスワード方式は暫定的な対応です。
　　　お早めにマイナンバーカードの取得をお願いします。

【譲渡所得・相続税・贈与税のご相談は事前予約が必要です！】
　沼田税務署には資産税担当職員が無配置のため、窓口における譲渡所得（土地や建物の売却）・相続税・贈与税のご相談は、
前橋税務署の職員が相談日を設けて対応します。
　そのため、事前予約されずに窓口にお越しいただいても、当日の対応はできませんので、必ず事前に前橋税務署（資産税担当）
に連絡し、予約の上、お越しください。
〈事前予約の連絡先：前橋税務署　資産税担当　☎ 027-226-6490〉

税務署からの重要なお知らせ
沼田税務署　☎22-2131（自動音声案内）

　年金生活者支援給付金は、公的年金等の収入やその他の所得額が一定基準額以下の、年金受給者の生活を支援するために、
年金に上乗せして支給されるものです。
　受け取りには請求書の提出が必要です。ご案内や事務手続きは、日本年金機構（年金事務所）が実施します。

年金生活者支援給付金のご請求でお困りになったときには、お電話ください。

『ねんきんダイヤル』：☎ ０５７０－０５－１１６５（ナビダイヤル）

年金生活者支援給付金制度について

■老齢基礎年金を受給している方
　以下の要件をすべて満たしている必要があります
　 　65歳以上である
　 　世帯員全員が市町村民税が非課税となっている
　 　年金収入額とその他所得額の合計が約88万円以下である

■障害基礎年金・遺族基礎年金を受給している方
　下の要件を満たしている必要があります
　 　前年の所得額が約462万円以下である

対象となる方

　日本年金機構や厚生労働省から、電話でお客様の家族構成や金融機関の口座番号・暗証番号をお聞きしたり、手数料など
　　の金銭を求めることもありません。

日本年金機構や厚生労働省を装った不審な電話や案内にご注意ください。

①新たに年金生活者支援給付金をお受け取りいただける方
　　お受け取りの対象になる方には、日本年金機構から10月中旬頃から、請求可能な旨のお知らせを送付します。同封のは
がき（年金生活者支援給付金請求書）に記入し提出してください。令和３年２月１日までに請求手続が完了しますと、令
和２年８月分からさかのぼって受け取ることができます。
②年金を受給しはじめる方
　　年金の請求手続きと併せて年金事務所または市区町村で請求手続きをしてください。

請求手続き

請求手続きは
お早めに！
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　12月１日(火)から12月10日(木)の間、冬の全国交
通安全運動が実施されます。

「ルールを守って思いやり運転」

年間スローガン

いそいでも　心のブレーキかけましょう

サブスローガン

「ちょっとなら」大きな間違い　飲酒運転

下記の重点目標で取り組みます。
○子どもと高齢者の交通事故防止
○夕暮れ時の早めのライト点灯と反射材等の着用促進
○飲酒運転の根絶

交通ルールを守り、交通事故にあわない、起こさないよ
うに心がけましょう。

　　　　　　　　　　　　　川場村交通安全協力会

冬の県民交通安全運動について

　群馬県では、冬期の安全な道路交通を確保するため、道路に
概ね10センチメートル以上の積雪が見込まれる場合に除雪作
業を実施します。
　また、大雪警報が発令される場合などは、山間道路での立ち
往生車両の発生を防ぐため早めの通行規制を実施するとともに、
交通量の多い幹線道路については、国・県・市町村が連携して
優先的に除雪を実施します。
　皆様も冬期道路に対する備えと除雪作業の実施にご理解とご
協力をお願いします。

①道路にせり出している竹や木の枝は伐採してください。
②庭や屋根に積もった雪は道路に出さないでください。
③玄関先などの雪処理にご協力ください。
④大雪時の不要不急の外出を控え、路上駐車をなくしましょう。
　(除雪作業の効率が下がります)
⑤早朝の除雪作業にご理解ください。
⑥スリップ事故・立ち往生等を起こさないよう冬用タイヤ・
チェーンを携行してください。

冬期道路除雪にご理解とご協力をお願いします
田園整備課 建設係(☎内線155)

　11月９日（月）川場村保健センター前で
実施した献血におきまして、多くの方々の
ご協力をいただきました。皆様のご厚意に、
心より感謝申し上げます。
　また、下記のとおり今回の実施結果をご
報告いたします。

記
申込者：48名
実施者：45名

（400ml献血者43名、200ml献血者２名）
※医療機関からの血液の需要は400ml献血
が主流になっております。200ml献血を
お断りする場合もございますが、今後も
多くの皆様に足を運んでいただければ幸
いです。

　引き続きのご支援ご協力をよろしくお願
いいたします。

健康福祉課

献血のお礼

　インフルエンザ流行シーズンに入りました。例年12月～３月が流行シー
ズンです。
　インフルエンザにかからない、インフルエンザを広めないような対策を
とりましょう。
症状は？
・38℃以上の発熱、頭痛、関節痛、筋肉痛、倦怠感など
の全身症状が比較的急速に現れます。
かからないためには？
・帰宅したときには、石けんで手洗いを行いましょう。
・早めに予防接種を受けましょう。予防接種は発症を防ぐだけでなく、発症
したときに重症化を予防する効果があります。

・十分な睡眠と栄養を取りましょう。
・できるだけ人混みを避けましょう。
うつさないためには？
・咳エチケットが重要です。咳・くしゃみが出るときはできるだけ不織布
製のマスクを着用しましょう。マスクがない場合は、ティッシュや腕の
内側などで口と鼻を覆い、顔を他の人に向けないようにしましょう。

インフルエンザに注意しましょう!!
健康福祉課 健康保険係（☎内線133）

　県内の高濃度ＰＣＢ廃棄物は、法律に基づき、変圧器・コンデンサー等は令和４年３月31日までに、安定器・汚染物等は
令和５年３月31日までに処分する必要があります。
　また、低濃度ＰＣＢ廃棄物は、令和９年３月31日までに処分する必要があります。
　安定感を含め、ＰＣＢが使用された電気機器や製品、廃棄物を保有していないかどうか、再度事業所内を確認するとともに、
県が行う掘り起こし調査に御協力ください。
　また、ＰＣＢ機器は事業用として出荷されたため、廃業後の建物内も確認願います。機器のＰＣＢ濃度が不明の場合には、
メーカーに問合せ又は専門業者に分析依頼をお願いします。
　なお、県内でＰＣＢ廃棄物の処理、処理に伴う収集運搬及び処理に伴う代替機器の設置をする場合には、必要な資金の融
資制度があります。

ＰＣＢ(ポリ塩化ビフェニル)廃棄物はありませんか？期限までに処分する必要があります

群馬県庁　廃棄物・リサイクル課　リサイクル係☎027-226-2824
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場所：下記は全て保健センター　問合せ：健康福祉課 健康保険係（☎内線133）
12月
健
康
ガ
イ
ド

子育てサロン
12月３日（木）　10～12時
対象　０歳からの乳幼児と保護者

やんちゃクラブ・母子健康相談・にっこりタイム
12月８日（火）　９時30分～12時　                 
対象　０歳からの乳幼児と保護者                         

乳児健診
12月22日（火）　12時30分～13時受付
対象　令和２年２、３、５、６、８、９月生まれ
　　　令和元年11、12月生まれ

　12月10日から16日までは「北朝鮮人権侵害
問題啓発週間」です。
　国民的な課題である拉致問題を始め、北朝鮮
当局による人権侵害問題に対して、関心と認識
を深めましょう。
　また、北朝鮮による「拉致容疑事案」及び「拉
致の可能性を排除できない事案」に関する情報
提供等へのご協力をよろしくお願いします。
沼田警察署　☎22-0110
県警ホームページ
URL https://www.police.pref.gunma.jp/
subindex/keibi.html
(上記ＵＲＬから外事課を参照)

沼田警察署からのお知らせ

　令和３・４年度において川場村が発注する建設工事・測量設計・物品製造の入札指名に参加を希望される方は、下記要領
により提出してください。
　なお、今回の入札参加資格登録は令和３・４年度発注分についてのみ有効となります。
　前回（令和元・令和２年度）申請された方も、新たに申請が必要となりますので注意してください。

１.受付期間　令和３年２月１日～２月28日
２.問合せ先　川場村役場　総務課　☎ 52-2111
３.申請方法　ぐんま電子申請受付システム
　　　　　　  ＵＲＬは川場村ホームページ　入札　からご確認ください。
４.有効年度　令和３・４年度
５.提出書類（全国統一様式） 
　詳しくは、川場村役場総務課にお問い合わせいただくか、ホームページをご覧ください。
６.その他
　（１）申請書類提出後、記載事項に変更が生じた場合は、その都度郵送にて変更届けを提出してください。
　（２）添付書類のうち、官公庁が発行した証明書類については写しでも差し支えありません。

令和３・４年度川場村入札参加資格審査について
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令和２年10月末
現 在

○世帯数／1,124世帯（－４）
○人　口／3,218人（－14）
○　男　／1,550人（－６）
○　女　／1,668人（－８）

人口と世帯

表紙の写真

　11月21日（土）に行われた
「音クラショー」前日のリハー
サルでの１枚です。
　コロナウイルス感染症拡大
防止の観点から、金管楽器が
なく打楽器・カラーガードの
みのステージ。子ども達が考
え作り出した「音クラショー」
にただただ感動をもらいました。

　こんにちは！みのりです！みんな

からみのちゃんって呼ばれてるよ！

お外で遊ぶの大好き！お兄ちゃん大

好き！おてんばな私だけど、本当は

ちょっと恥ずかしがり屋なの。見か

けたら優しく声をかけてね!!

萬歳 実
みのり

里 ちゃん
平成28年11月23日生／谷地

　こんにちは！さくらだよ♪

　わたしは、キティちゃんとエルサ

が大好き！

　キティちゃんのおままごとセット

がお気に入りで毎日遊んでるの。

　小学生のお兄ちゃん二人とはケン

カもするけど仲良しなんだよ！

　毎日元気にこども園に行ってるか

ら見かけたら「さくらちゃん」って

声をかけてね♡
入澤 桜

さくら

 ちゃん
平成28年11月12日生／川場湯原

かわば森のこども園 そらぐみのおともだちの作品

もうすぐクリスマス！！

色画用紙をねじってクリスマスリースを作りました。

クリスマスがくるのが楽しみ！！

かなざわ りん ちゃんよしの なお ちゃん

※ 掲載を希望する方は、届出の際に申し出てください。

10月１日～10月31日

　武尊の山頂もうっすらと雪化粧をする日が
増えてきました。
　あっという間に12月を迎え、令和２年も残
すところ１ヶ月となりました。
　皆さんにとって、どんな１年だったでしょ
うか。
　新型コロナウイルス感染症が世界各地で流
行し、マスクや消毒液の品切れや高騰。
　在宅ワーク・時間差出勤・ステイホーム。
今までに経験したことのないことが次から次
へと。先行きが見えず、不安だらけの日々で
したが、withコロナ‼ 新しい生活様式を取り
入れながら少しずつ動き始めました。
　この状況に負けず、令和３年の幕開けが皆様
にとって素敵なものとなるよう願っています。
 ◯恵

編 集 後 記

おくやみ ４件
　氏　名 年齢 地 区
松井　正雄 65歳 生　品

外山　幹十郎 94歳 萩　室

小林　吉助 84歳 立　岩

久保田　元代 80歳 川場湯原

うぶごえ １件
　氏　名 保護者 地 区

新木　千
ちあや

絢 武志 門 前

たかさご １件
　氏　名 地 区
横坂　賢二 萩　 室
南橋　　茜 沼 田 市

今月が納期です

忘れずに納付しましょう。
口座振替の方は残高の確認をお願いします。
期限までに納付しないときは、延滞金を徴収します。
※ 延滞金額は納期限の翌日から納付の日までの日数に応
じ、年8.9％（納期限の翌日から１ヶ月を経過する日
までの期間においては年2.6％）の割合で計算した額。

固定資産税 第３期

国民健康保険税 第６期

上下水道使用料 第３期

介護保険料 第５期

後期高齢者医療保険料 第５期

学童クラブ保育料 (11月分)

納付期限　12月25日（金）

12月の主な行事予定
４日(金) 12月議会定例会(～11日)

６日(日) 粗大ごみ収集日

10日(木) 農業委員会総会

21日(月) 農業用廃棄ビニール処理

25日(金)
小・中学校第２学期終業式
定例区長会

28日(月) 消防団年末特別警戒(～30日)


